



Cartas al Director

Estimado Director:

En relación al artículo de opinión, "Una Nueva DC", del senador Francisco Huenchumilla Jaramillo, publicado el día 5 de diciembre en la página 11, de su prestigioso, muy leído y comentado periódico, me permito hacerle los siguientes comentarios: En dicho artículo el senador se propone responder la siguiente pregunta: ¿Cuáles son las nuevas ideas del Partido Demócrata Cristiano (PDC) para el país y el mundo actual? Si bien, el senador reconoce que sus propuestas no son originales, algunas son coincidentes con las de los partidos progresistas de centro-izquierda e izquierda, en lo que se refiere a una mayor participación de Estado. Por ejemplo: Menciona una mayor participación del Estado para una mejor seguridad ciudadana en la prevención, investigación y sanción de los delitos. También en el control migratorio. Propone un sistema mixto de salud, con un siste-

ma público fuerte capaz de atender a la mayoría de la población, y un sistema privado para los que puedan financiarlo. También reitera una mayor participación del Estado en la educación, con un sistema público o estatal fuerte capaz de atender a la mayoría de los estudiantes, y un sistema privado para los que puedan pagarlo. Propone fortalecer la gestión municipal transfiriéndole más competencias y crear nuevos municipios. En cuanto a muchas políticas públicas también hay coincidencias, apoya la conservación de la biodiversidad; la preservación de los océanos; la protección del clima; las energías limpias; salvaguardar los servicios ecosistémicos y garantizar un trato responsable con los animales. Apoya la agricultura familiar campesina y la industrialización tecnológica de la agricultura. También a las pequeñas y medianas empresas para que sean competitivas en el mundo digital y de la inteligencia artificial. Pero un

aspecto discrepante con los partidos progresistas, es la política fiscal; solo menciona un alivio a la carga impositiva de la clase media. Pero no menciona los impuestos a las grandes fortunas y los grupos económicos monopólicos. Otro aspecto mucho más discrepante, es su propuesta de actualizar el Estado subsidiario, haciéndolo más digital, probo, transparente y menos burocrático. En ese mismo sentido, reconoce el derecho a la vivienda y a las pensiones justas, mediante la capitalización individual; pero no reconoce la necesidad de un Estado democrático de derechos sociales garantizados. Estas discrepancias hacen muy fácil para los electores y electoras distinguir al Partido Demócrata Cristiano de otros partidos progresistas. Con este motivo, le saluda muy respetuosamente.

**Patricio Abdala
Sepúlveda**